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本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 

衆議院農林水産委員会ニュース 

平成 27.6.10 第 189回国会第 16号 

 

6月 10日（水）、第 16回の委員会が開かれました。 

 

１ 農業協同組合法等の一部を改正する等の法律案（内閣提出第 71号） 

  農業協同組合法の一部を改正する法律案（岸本周平君外３名提出、衆法第 21号） 

・林農林水産大臣、小泉農林水産副大臣及び政府参考人並びに提出者福島伸享君（民主）及び小山展弘君（民主）に

対し質疑を行いました。 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

加 藤 寛 治君（自民） 

・今般の農協改革は、農家所得の増大、農業の振興・発展

等に向けての改革であることを期待しているが、農林水

産大臣はどのように考えているのか。 

・農協改革に伴い農協系統の組織により所管省庁が異なる

こととなった場合、適切に連携を図ることができるのか。 

・農地の集積・集約化により、日本の農業の振興・発展、

農家所得の増大等を図るためには、農地の基盤整備が必

要不可欠ではないか。 

 

金 子 恵 美君（民主） 

・６月８日の石川県での地方公聴会における意見陳述者か

ら出された意見について、農林水産大臣はどのような感

想を持っているのか。 

・今般の農協改革について、農業者の理解をどのように得

ていくつもりなのか。 

・民主党案では、農協の組織改善をどのように行っていく

つもりなのか。 

 

小 山 展 弘君（民主） 

・農協改革を進めるに当たり、農協の職員に対して農林水

産大臣はどのように説明をするのか。 

・准組合員に対する事業利用規制をすることになった場合、

その法的根拠をどこに求めるのか。 

・農協が行う事業のうち、経済事業とはどの事業を指すの

か。 

 

 

佐々木 隆 博君（民主） 

・地域における農協の役割についてどのように考えている

のか。 

・農協の理事に、農産物販売・経営に実践的能力を有する

者を外部に求めることは、現在の農協理事等の農業関係

者を評価していないのではないか。 

・農業委員に加えて農地利用最適化推進委員を新設する必

要があるのか。 

 

村 岡 敏 英君（維新） 

・農業委員の定数に係る基準については、政令で定めると

されているが、どのような基準を定めるつもりか。 

・農業委員の年齢、性別等に係る配慮規定を設ける目的は

何か。 

・地方と都市部では准組合員による農協の利用頻度や目的

が異なるのではないか。 

 

斉 藤 和 子君（共産） 

・協同組合原則について、農林水産大臣はどのように認識

しているのか。 

・平成 26年 11月にとりまとめられたＪＡグループの自己

改革案を法制化すべきではなかったのか。 

・改正法施行５年後の検討・見直しまでに農協等の株式会

社化が進まなかった場合、これを問題視し、農協等の株

式会社化の推進を検討対象とするのか。 

 

 

 

 

 


